



FAIT CLINIQUE

ASPECTS DIAGNOSTIQUE, THERAPEUTIQUE, PRONOSTIQUE ET EVOLUTIF A PROPOS D'UN CAS D'ADENOCARCINOME NON METASTATIQUE DE L'APPENDICE

DIAGNOSTIC, THERAPEUTIC, PROGNOSTIC AND EVOLUTIVE ASPECTS ABOUT A NON-METASTATIC ADENOCARCINOMA CASE OF THE APPENDIX

KA SAKIYE*, K KANASSOUA**, F ALASSANI***, G SONGNÉ G****

* Service des urgences chirurgicales, CHU Sylvanus Olympio de Lomé (Togo).

**Service des urgences chirurgicales, CHU Sylvanus Olympio de Lomé (Togo).

***Service de chirurgie générale et générale, CHU Sylvanus Olympio de Lomé (Togo).

**** Service des urgences chirurgicales, CHU Sylvanus Olympio de Lomé (Togo).

RÉSUMÉ

Les adénocarcinomes de l'appendice sont des tumeurs primitives rares. Leur expression clinique est peu spécifique et l'exploration paraclinique malgré l'apport de l'imagerie médicale ne permet pas de poser le diagnostic pré opératoire. Nous avons décidé rapporter un cas clinique dans le but de préciser les circonstances diagnostiques, d'apprécier la prise en charge et de rapporter les aspects évolutifs. Il s'agit d'une patiente de 55 ans sans antécédent particulier, qui consulte pour des douleurs abdominales aiguës localisées en fosse iliaque droite chez qui l'exploration clinique et paraclinique avait conduit à un abcès appendiculaire. L'examen histologique de la pièce opératoire avait permis de mettre en évidence un adénocarcinome. Le traitement de l'adénocarcinome appendiculaire est chirurgical.

Mots clés : appendice, adénocarcinome, tumeur primitive.

SUMMARY

Adenocarcinomas of the appendix are rare primary tumors. Their clinical expression is not very specific and the paraclinical exploration despite the contribution of medical imaging does not allow to make the preoperative diagnosis. We decided to report a clinical case in order to specify the diagnostic circumstances, to appreciate the management and to report the evolutionary aspects. This is a 55-year-old patient with no particular history, who consults for acute abdominal pain located in the right iliac fossa, in whom clinical and paraclinical exploration concluded an appendiceal abscess. Histological examination of the operative specimen revealed adenocarcinoma. The treatment of appendiceal adenocarcinoma is surgical.

Keywords: appendix, adenocarcinoma, primary tumor.

Tirés à part

Dr SAKIYE K. Aboussiso

Cel (00228) 90183339

Chirurgie générale et viscérale

E-mail : sakiyeaboza@yahoo.fr

Maitre-Assistant